

## Informe de Trabajo final de grado.

Estudiante: Mariana Banchemo López

Tipo de trabajo: Pre-Proyecto de Investigación

Título: “Las experiencias de violencia de mujeres cisgénero entre 20 y 40 años residentes en Montevideo en convivencia con otras mujeres en el marco de sus vínculos afectivo-sexuales.”

Docente Tutor/a: Asist. Mág. Gonzalo Gelpi

Docente Revisor/a: Prof. Adj. Dr. Pablo López Gómez

Período solicitado para Lectura Pública: Primera quincena de setiembre de 2022

### **Comentarios generales:**

#### a. Aspectos formales

El trabajo presentado por la estudiante se ajusta a lo requerido para un trabajo final de grado de la modalidad elegida, tanto en su presentación como en el manejo bibliográfico y organización de los apartados, aunque podrían abreviarse algunos apartados para hacerlo más conciso y preciso. La redacción es buena en general, pero tiene varios errores ortográficos y sintácticos que son señalados en el documento adjunto enviado.

#### b. Contenido

### **Relevancia del tema elegido**

Se trata de un tema de interés mundial y forma parte de la agenda LGBTI+ actual, más tomando en cuenta el aumento en la conformación de este tipo de arreglo conyugal en occidente debido a la visibilización de la temática actual. Asimismo, la violencia en las relaciones privadas como problema político y público ha ganado relevancia en los últimos 60 años en el mundo y en los últimos 20 años en el país (con reconocimientos legales paulatinos). El trabajo se ubica en la intersección de las dos agendas y es, por tanto, relevante y actual.

### **Niveles de análisis y discusión**

El trabajo presenta un buen apartado de fundamentación, enfocado en el contexto nacional, que debería ser introducido con algo del panorama internacional. El apartado “antecedentes” es suficiente, pero requeriría una búsqueda amplia de antecedentes internacionales y una organización distinta (por tema y no por estudio citado) para

resultar más contundente. El marco teórico esta organizado en base a concepto clave, lo que es aceptable para un proyecto de grado, pero, de realizarse en la realidad, requeriría la explicitación del paradigma teórico, la teoría general y teoría sustantiva desde la que se va a analizar el problema, pudiéndose prescindir en esta etapa de los conceptos clave. La metodología es elegida apropiadamente y su presentación requiere algunos ajustes que fueron señalados en el documento enviado por la estudiante

#### **Claridad conceptual, coherencia del trabajo y lenguaje específico del campo**

El trabajo es coherente, sigue una línea de razonamiento. El lenguaje específico del campo fue adquirido y claramente utilizado en todo el trabajo. Los objetivos son acordes a la metodología elegida y el problema está bien fundamentado, aunque debería ser delimitado y explicitado antes de las preguntas.

#### **Recomendaciones para la defensa:**

**EN SUMA:** Se trata un buen trabajo, con varias recomendaciones que sería bueno tomar en cuenta para el momento de la defensa con el fin de mejorarlo. Aún si la estudiante decidiera no aceptar las recomendaciones, ya tiene un nivel suficiente para su defensa pública.



Prof. Adj. Dr. Pablo López Gómez